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'ediante una declara- 
ción pública la Asocia 
ción de Funcionarios 

de Salud Municipal de Puerto 
Natales (Afusam) expresó su 
más enérgico rechazo a ls di- 
hos emitidos por los concejales 
Aliodo Alderete y Jorge Ruiz 
“durante la más reciente seción 
ela comisión de Salud del mu 
nicpio. Según expusieron, am- 
azeciles habrian venido graves 
escalicaciones hacia l equipo 
del Ceafam Dr. Juan Lomo Pére, 
Poniendo en entredicho su voca: 
ción do servico y cuestionando 
su trato hacia la comunidad 

ntelas oxprosionos do me- 
noscabotechazadas por Afusam. 
¿e incluyen calificativos como 
“sin vocación de servicio, “la 
úsistas, y acusaciones de que al 
entro de salud ls niega todo la población de menores recur» 
sos”. También apuntan a que 
los concejales habrían tildado 
los médicos de "maltratadores 
“erídos” "con aras endiceados" 
y que incluso habrían realizado 
comentaris de cortexenolábio 
contra profesionales extranjeros 
del equipo de salud. 

  

  

"Expresiones carentes. 
de fundamentos” 

“Anta estas declaraciones, los 
funcionarics expresaron que ta 
les palabras “no sólo son profan- 
damente ofensivas, sino tam 
ión alejadas completamente de 
la realidad, carentes de funda. 
mentos y redljan un desconoci- 
miento abluto del trabajo que 
etealza diariamente ennueetro Cosíam y atodos leo disposts. 
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Contundente rechazo de funcionarios de 
la salud municipal a dichos de concejales 

> “Nos parece inaceptable que, desde una comisión de Salud que por lo menos 
únosotros no hemos visto en nuestras dependencias, ni ha conversado con 

nuestros equipos, se emitan juicios tan agresivos”, afirmaron desde la entidad. 

DD VU 

Centro de Salud Paila, Dr, Juan Lolo Péro. 
vos de salud municipal”, 

En su comunicado, los fun: tenarios recordaron que duran 
tela pandemia fueron primera. 
lnea de atención. Puimoe la 
primera línea durante los pso- 
tes momentos de la pandemia, 
enfrentando la incertidumbre, 
eltiesgo de contagio y la muer. 
ta, sin jamás abandonar muestra 
labor nia nuestra comunidad. 
Educamos, prevenimos y cuida 
mos. Reconocemos que existan 
falencias en el sistema, paro ps 
leber de las autoridades anten- 
¿er que la mayoría do alas ras: 
ponen a una históicafata de 
gestión limitada infraestructura Sisponible insuficiente inver 

  

Actualmente 

  

sión sconómica en salud prima: 
alan. 

  

Anno reciben. 
municipal 

Asimismo, denunciaron que 
durante este año 2026 nohan e 
cibido aún el aporte municipal 
comprometido, que supera los 
$200 millones, ln ess sentido, 
“aciitieron que, bien valoran 
elinterésde algunas autoridades. 
par temas como a reapertura de la farmacia comunal laAtención. 
Primaria de Salud (APS) comti- 
inús sin contar con un respaldo 
¡económico ral y sostenido por 
parte del municipio. "Antes de impulsar nuevas iniciativas, por 

ne sólo una máquina 

 

muy cables que sean, conside» 
ramos que el foco debe estar an fortalecer primerola bas dels. 
tema de salud municipal”, 08: 

La asociación también hi- 
0 un lamado alos concejales a
vista ol Cesfam a obeervar di 
tectamente cómo trabajan los 
exuiposde salud y a sostener un
aálogo respotuoso con funcio- 
arios y usuarios, "Nos parece, 
inaceptable que, desd una co: 
misión de Salud que por lo me: 
oe nosotros no hemos vito en 
muestras dependencias, ni ha 
conversado con nuestros equis 
pos, se emitan juicios tan agre Sos añemaron. 

Municipio natalino proyecta la adquisición de un camión 
multipropósito para responder ante emergencias 
> La inversión permitirá contar con un vehículo con implementos especializados 

como un estanque aljibe, equipo bacheador para reparar hoyos en las calles de manera 
rápida, una tolva salera y pala quitanieve que reforzarán las faenas ante nevazones. 

Para responder a emergen: 
cias por desabastecimiento de 
agua, mejorar el estado de las 
cales, apoyar las campañas de 
reciclaje y enfentar condicio- 
nes climáticas extremas como 
únovazones,el Concejo Municipal do Natales aprobó por unanimi- 
dad a adquisición do un camión 
multipropósito completamente 
equipado, financiado con fondos 
el gobierno regional por $860 
málones. 

La inversión permitirá dotar 

  

al municipio de un vehículo £x4. 
automático con implementos. 

pecialzados como un estan 
«quealibe, equipo bacheador par 
ra roparas hoyos on las cales de 
manerarápida, unatolvasalera y. 
pala quitan quereforarán a. Fespuesta ante nevazonss.| 

La adquisición, además, in- 
tuyo garantía, capacitación y. 
mantenimiento para el correcto, 
so del equipo. 

La directora dela Secretaria de Planificación Municipal ex 

  

plicó quela iniciativa fuoreado- 
vada por la actual administra» 
ción y postulada en diciembre 
siondo aprobada por el Consejo 
Ragional en mayo, Aunque se 
tima que el camión no logará 

sta año, podría concretar su 
adjudicación en los próximos 90 
200 cias 

“Actualmente, el municipio 
sólo cuenta con un camién del 
año 2011 en condiciones regu 
lares 

as concojaas destacaron el 

  

  

carácter multfancional del ca- 
ión, que equivale a contar con. 
varios vehículos en uno. 

"Es una solución integral a 
problemas cotidianos que hoy la 
municipalidad no puedo atender 
con rapidos”, señaló l concejal José Coyul. En tanto, el presi- 
¿tentade la comisión de Iníraes- 
tructura, Jorge Ruíz, valoró que 
proceso se astórealizando con.
transparencia y rapid para que 

la amunidad vea roto sus 

  

  

  

La Prensa Austral 

Aprueban doce 
solicitudes de 
comodato 

El pleno del Concejo Muni- 
cipal io luz verdo la solicitud. 
e docs comadatos organiza: 
«iones ds la sociedad civil Las 

fueron proviamente 
118 dejulioporla co- 

misión de Infrasetuctura, que 
también planteó la necasidad. 
de crear un manual de procede. 
mientos y reforzar lafiscaliza- 
ción de estos inmuebles 

Entra los comodatos apro- 
bados destacan el otorgado ala 
“Asociación de Discapacitados 
“de Natales (Adinat) para el n- 
mueble de Ignacio Carrera Pin- 
to N'977, y el traspaso de sedes. 
comunitarias alas juntas do ve- 
sinos N*X3 Nuevos Horizontes 
NSS1, "41 Cajeco,N*3 Gabriela 
Mistraly N*2 Andrés Bell, todas 
por un periodo de cuatro años, 
"También e aprobó la concasión 
al Chub Adulto Mayor Los Copi- 
ús y ala Agrupación Natalas 
21 en condiciones similares. 

¡Otros beneficiados fueron. 
la Agrupación Pueblo Arte 
nal Éteraque (2 años), el pues- 
to hortiala Don Carlos Contre- 
as Baria (3 años), yla Junta de 
Vacinos N“25 para el uso de un. 

srador en Villa Renova! (1 
año), Además, se aprobó un co- 
modato a Jacquelino Pobletes y 
Fuentes para aluso de un rincón 
ela Plaza de Armas porn año. 

Los concejales reconocieron. 
la necesidad de crear un ma- 
Anual para la tramitación, otor- 
amianto, seguimiento y testi- 
ación de bienes en comodato, 
También hubo un debate sobre 
la Sacalizaión del uso delos 
muebles para asegurar que 90 
vtican para el in determinado 

y no para fines distintos, como 
negocios encubiertos fiestas 
masivas que pertuben los ve- 
inos. Se mencionó la instru 
ción delimitar os permisos para. ¡ventosa dos por mes para evi. 
tar abusos 

Sa planteó la conveniencia 
de incluir pólizas do seguro par 
a proteger los bienes munici- 
pales, aunque o reconoció la - 
mitación presupuestaria actual 
dela municipalidad para cubrir 
todaslas propiedades. Además, 
e discutió la duración de los 
comodatos, sugiriendo que se. 
Alineen cos la vigencia de las 
ireetivas de las organizasio- 
as (generalmente 3 años) para 
“asegurar una contraparte técni- 

Como medidas, el pleno del 
¡Concejo acordó elalorar una or- 
denanza municipal que regule la 
antroga de estos contratos y un. 
manual de procedimientos que 
incluya requisitos claros, segu- 
ros paralaprotocción de los bio- 

nes municipales y un sistema de 
Fiscalización que evite uso in- 
debido de los inmuebles, como 
la roalización de negocios encu- 
bierios stas masivas. 
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